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尤溪聯誼會理監事就職
香港文匯報訊（記者 子京）香港

福建尤溪聯誼會日前舉行換屆及第三
屆理監事就職典禮，伍志和連任會
長。香港福建三明聯會會長王明洋，
福建三明市委常委、統戰部部長江興
祿，福建尤溪縣委常委、統戰部部長
謝高興蒞臨主禮。

伍志和蟬聯會長
連任會長的伍志和在致辭中指出，
青年工作是本屆會務重點，將據此充
實與完善聯誼會架構。當前香港政治
環境複雜，愛國愛港社團有責任要求
會員尤其是理監事成員在大是大非問
題上與中央及特區政府保持一致，要用行動支持特
區政府依法施政，積極引導身邊人，不斷增強社會
正能量。
王明洋表示，尤溪聯誼會骨幹也是香港福建三明
聯會的重要成員，他們的實幹精神給大家留下深刻
印象；希望他們繼續發揚實幹精神將尤溪聯誼會搞
得有聲有色。

江興祿指出，三明市永遠是尤溪鄉親的大後方，
永遠是曾經在尤溪工作過的領導以及投資尤溪的企
業家的家。歡迎各位到三明市訪問觀光、投資開
廠，歡迎青年一代多回家看看。
謝高興致辭時稱，改革開放令尤溪面貌發生巨

變，尤溪已從山區窮縣成為閩西北的交通樞紐之
一，綜合經濟實力在三明市名列前茅。這一切都與

在座各位的支持分不開，希望聯誼會繼續發
揮溝通香港與家鄉的作用，為家鄉建設再立
新功。
晚會特邀嘉賓中港台澳學校聯會主席、香

港崇正中學校長姚省潘，介紹了內地與港台
澳教育交流情況及教育對國家富強、地區發
展的重要性。
新一屆理監事認為，本屆各項會務將圍繞

實現「兩個轉變」開展：一是將側重服務會
員轉變為重點配合香港福建社團聯會和香港
福建三明聯會的愛國愛港活動；二是將重點
團結鄉親第二代、第三代以及年輕人。

■伍志和（前排左五）、王明洋（前排左六）、江興祿（前排左四）和
謝高興（前排左七）等賓主在換屆晚宴上合影。

香港文匯報訊（記者 于永傑 山東濰坊報
道）香港路德會屬校教師考察團一行41人，日
前赴山東濰坊考察內地教育改革，並參觀當地
新能源汽車產業。在當地三所學校實地參觀了
課堂講授，並就濰坊市「二七一」教育集團在
學校課堂教學改革方面的實踐進行了對話。路
德會教育統籌主任丘芳濠表示，課堂內學生積
極參與提問，講解問題的態度令她印象最為深
刻，而「二七一」教育集團不排考試名次的做
法，有必要向香港教育局推介。

考察「二七一」集團屬校
考察團41位成員來自路德會14所屬校，包括中小學的

校長及教師等。他們此行考察了濰坊市奎文實驗小學及
「二七一」教育集團所屬的濰坊市奎文實驗初中，昌樂縣
第二中學。在奎文實驗小學，一場旨在培養學生感恩父母
的「愛心樹」故事班會，讓大家流下了感動的眼淚。在昌
樂二中，該校選拔校服形象大使的做法給考察團留下深刻

印象。丘芳濠認為，這與路德會部分屬校所發起的學生自
主拍攝微電影的做法異曲同工，都有利於增強學生的參與
感和榮耀感。
在昌樂二中，考察團深入了解「二七一」教育集團發起
的課堂教育改革，即課堂上20%的時間由教師講授，10%
的時間回答疑問，剩下的70%的時間全部交給學生自主學
習交流及展示。丘芳濠表示，學生在課堂上搶答問題的氛
圍令她印象深刻。考察團副團長賴漢光校長表示：數學課
堂上學生提問、學生解答的做法，他還是第一次見到。聽
到該校不公布學生考試成績，丘芳濠表示，香港教育部門
也一直在強調全能教育，不唯分數，但仍未能做到不公佈
考試成績，這一點可以向教育部門推介。

丘芳濠：山東行擴闊視野
考察期間，團友還參觀了位於昌樂的新能源汽車製造企
業——比德文控股集團。丘芳濠表示，此舉拓展了校長、
教師的視野，加深對內地的了解。此次考察交流收穫非常
大，希望今後能開展更多交流合作。

港番禺鄉親聯合會成立
陳明德陳小兵陳瑞球等主禮 霍震霆膺會長 謝國慶任主席

當晚嘉賓雲集，包括廣州市委統戰部部長陳明德，
中聯辦社團工作部副部長陳小兵，大紫荊勳賢陳

瑞球，立法會議員譚耀宗，全國人大代表、霍英東集團
行政總裁霍震寰，名譽會長霍震宇，前香港立法會議員
朱幼麟，廣州市委統戰部副部長董延軍、張鏡初，番禺
區委書記盧一先，番禺區政協主席譚應華，番禺區區長
樓旭逵，番禺區人大常務副主任歐康壽，番禺區委常委
李廣杭、簡鍚波、黎偉棠、徐柳等。

霍震霆：是榮耀也是責任
霍震霆致辭時表示，當選會長是建基於各界對他的信
任，既是一種榮耀，同時也是他服務鄉親、服務社會的
一種責任。他表示，聯合會的成立不是14個番禺鄉親
社團的簡單聯合，而是要在保留各社團自身獨立性和特
點的前提下，加強社團之間的溝通聯繫，激發各社團發
展活力，提升番禺鄉親社團及個人的社會地位和影響
力，凝聚社會各界鄉親力量，積極參與香港社會事務，
支持特區政府依法施政。
他續稱，在鄉親的熱切期望下，未來定會克盡職守，
認真履行職責，將該會打造成廣大旅港鄉親共同的精神
家園，共同在聯合會的新平台下團結一致，齊心為家鄉
建設、香港繁榮穩定作更大貢獻。
謝國慶表示，鄉情鄉音把番禺鄉親的心聯繫在一起，
推動該會的成立。該會搭建番禺與香港兩地緊密合作

的平台，凝聚愛國愛港愛鄉人士的力量，為香港和家鄉
發展作貢獻。他感謝各界對該會成立的支持。

陳明德：第一個區級聯合會
陳明德部長致辭，讚揚香港番禺鄉親聯合會籌備成立

以來，堅持愛國、愛港、愛鄉原則，秉承「凝心聚力、
整體提升、搭建平台、服務社群」的宗旨，致力團結鄉

親賢達、聯絡友好社團、積極參與社會事務，成為廣州
第一個區級的香港鄉親聯合會，為穗港兩地經濟發展、
社會進步、公益慈善事業作出了積極貢獻。

盧一先：整合在港番禺社團
番禺區委書記盧一先指出，香港番禺鄉親聯合會的成

立能更好地整合各鄉親社團的優勢，發揮社團的橋樑作

用，團結番禺區在港14個鄉親社團逾8,000會員，為兩
地作更大貢獻。他冀望該會在會長霍震霆帶領下，凝聚
鄉賢、發揮團結精神，積極參與香港社會事務，為香港
和家鄉繁榮穩定作貢獻。
常務副主席兼秘書長高一鳴在典禮上簡介聯合會籌備

成立情況。副主席霍啟剛致祝酒辭，祝願該會會務興
隆，香港繁榮昌盛。晚會氣氛熱烈，賓主盡歡。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）
香港番禺鄉親聯合會11月13日假
龍堡國際賓館隆重舉行成立大會暨
首屆會董就職典禮，香港奧委會主
席霍震霆膺創會會長，謝國慶榮任
主席。穗港兩地政商界名人及各界
友好700多人歡聚一堂，共襄盛
事。

■陳明德（右）向霍震霆頒發會長證書。 邵萬寬 攝

■■陳小兵陳小兵（（左四左四））頒發永遠榮譽會長頒發永遠榮譽會長、、名譽會長聘書名譽會長聘書。。 邵萬寬邵萬寬 攝攝
■■盧一先盧一先（（右右））向謝國慶頒發向謝國慶頒發
主席證書主席證書。。 邵萬寬邵萬寬 攝攝

▲香港路德
會屬校赴山
東考察教育
改革。
于永傑 攝

◀路德會教育
統籌主任丘芳
濠發言。

于永傑 攝

■■香港番禺鄉親聯合會成立大會暨第一屆會董就職典禮香港番禺鄉親聯合會成立大會暨第一屆會董就職典禮，，賓主合影賓主合影。。 邵萬寬邵萬寬 攝攝


